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N i e d e r s c h r i f t 

(VHS/001/2012) 
 

über die 1. Sitzung des Kuratoriums der Volkshochschule  
am Mittwoch, dem 28.03.2012, 16:00 - 17:45 Uhr, 

Wildenstein'sches Palais, Friedrichstraße 19 - 21, Historischer Saal 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 16:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung der 
Mitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
Das Kuratorium der Volkshochschule genehmigt nach erfolgten Änderungen und Ergänzungen die 
nachstehende Tagesordnung: 
 
Die Punkte 4, 5 und 6 werden auf Wunsch von Herrn Dr. Balleis vorgezogen. 
 
 

Öffentliche Tagesordnung  -  16:00 Uhr  

 
1. Mündlicher Bericht der vhs-Leitung 

 

 

 

2. Leistungsfähige vhs Aktivposten für Städte, Kreise und Gemeinden 

 

 

 

3. Bilanz Wintersemester 2011/12 und Sommersemester 2012 - 
Vorschau Wintersemester 2012/13 (soweit möglich) 

 

 

 

4. Kommunale Bildungspolitik beim Ausbau von Ganztagesschulen 
(GTS) 

 

 

 

5. Personal: Stelle für Öffentlichkeitsarbeit an der vhs Erlangen 

 

 

 

6. Zukunft vhs Club INTERNATIONAL (Tischvorlage) 

 

 

 

7. Inklusion und Volkshochschule (aktueller Stand) 

 

 

 

8. Anfragen, Termine 
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TOP 1   

Mündlicher Bericht der vhs-Leitung 

 

Sachbericht: 

 

Frau Flemming berichtet kurz über ein Modernisierungsgutachten für das Egglofstein´sche Palais, 
das in 2012/2013 erstellt werden soll. Eine Behindertentoilette solle baldmöglichst eingebaut 
werden. Eine Küche wird dringend benötigt und es soll geprüft werden, ob es eine 
Einbaumöglichkeit in der ehemaligen Hausmeisterwohnung gibt. 

 

Sie berichtet auch über den Erfolg der Volkshochschule Erlangen. Die TeilnehmerInnen-Zahlen 
sind zum Vorjahr etwas gestiegen, so dass wir den 2. Platz in der Rangfolgestatistik in 
Mittelfranken und den 7. Platz in ganz Bayern erreicht haben. 

 
 

TOP 2   

Leistungsfähige vhs: Aktivposten für Städte, Kreise und Gemeinden 

 

Sachbericht: 

Die Erklärung zeigt wichtige Entwicklungsperspektiven der Volkshochschularbeit auf und soll als 
Grundlage für ein gemeinsames agieren gegenüber Bund und Ländern in der Weiterbildung 
Verwendung finden. 

 

Abstimmung: 

Die schriftliche Vorlage wurde von den Kuratoriumsmitgliedern zur Kenntnis genommen. 

 
 

TOP 3   

Bilanz Wintersemester 2011/12 und Sommersemester 2012 - Vorschau 
Wintersemester 2012/13 (soweit möglich) 

 
Abstimmung: 

Die schriftlichen Berichte der Fachbereichsleitungen wurden von den Kuratoriumsmitgliedern zur 
Kenntnis genommen. Die Vorsitzende dankt dem gesamten vhs-Team und den DozentInnen für 
die erfolgreiche Arbeit. 

 

TOP 4   

Kommunale Bildungspolitik beim Ausbau von Ganztagesschulen (GTS) 

 

Sachbericht: 

Eine Tischvorlage wurde den Kuratoriumsmitgliedern vorgestellt. Es gibt u. a. weitere Anfragen 
seitens der Schulen zur Trägerschaft der vhs in der Ganztagsschule. Eine Diskussion, wie die GTS 
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in Zukunft in die kommunale Bildungslandschaft eingebunden werden soll braucht alle bildungs- 
und kulturrelevanten Akteure an einem Tisch. Da die Anfragen und Informationen sehr kurzfristig 
von den Schulen gestellt wurden, wird parallel dazu Ende April in einer Stadtratssitzung erörtert, 
ob die Volkshochschule die Trägerschaft übernehmen kann und wenn ja, wie es mit personeller 
Unterstützung in Zukunft weitergehen soll. 

Abstimmung: 

 

keine 
 

TOP 5   

Personal: Stelle für Öffentlichkeitsarbeit an der vhs Erlangen 

 

Sachbericht: 

Frau Flemming berichtet über eine befristete Stelle im Bereich Öffentlichkeitsarbeit. Dies wäre ein 
wichtiger Aspekt in der heutigen Zeit. Die Volkshochschule hatte befristet die Stelle ein halbes Jahr 
besetzt und festgestellt, dass diese Stelle dringend benötigt wird, besonders unter dem Aspekt des 
Social Media Marketings. Es wird gleichzeitig auf die Außenwirkung hingewiesen. Dies wurde von 
den Kuratoriumsmitgliedern wohlwollend befürwortet. 

Abstimmung: 

Das Kuratorium empfiehlt einstimmig so zu verfahren wie es in der Vorlage beschrieben wird. 

 
 

TOP 6   

Zukunft vhs Club INTERNATIONAL (Tischvorlage) 

 

Sachbericht: 

Frau Flemming berichtet über die Arbeit über den Club International. Bis heute wurden Ausgaben 
in Höhe von ca. 482.000,00 € von der vhs getragen. Die Veranstaltungen sind sehr gut 
angenommen und eingeführt. Das Projekt wurde schon in verschiedenen Gremien vorgestellt und 
überall wohlwollend aufgenommen. Das Kuratorium ist der  Meinung, dass das Projekt auch 
weiterhin bestehen bleiben soll und eine befristete Stelle auf zwei Jahre eingerichtet werden soll. 

Abstimmung: 

Empfehlung durch das Kuratorium - einstimmig 

 
 

TOP 7   

Inklusion und Volkshochschule (aktueller Stand) 

 

Sachbericht: 

Eine Behindertentoilette soll in die Damentoilette des Egglofstein´schen Palais eingebaut werden. 
Es wird momentan noch geklärt, wie die benötigte Rampe angebracht werden muss. Ein Treppelift 
wäre für Rollstuhlfahrer im Gebäude sinnvoll. Ein Kostenvoranschlag wird zur Zeit eingeholt. 

 



Niederschrift VHS/001/2012 der Sitzung des Kuratoriums der Volkshochschule vom 28.03.2012  

 

Seite 4 / 4 

Frau Brandis berichtet über die Zusammenarbeit mit Wabene im Bereich Psychisch Kranke 
Menschen, wo eine Zusammenarbeit mit der vhs möglich wäre. 

Abstimmung: 

Das Kuratorium bittet die zurückgestellten Mittel in Höhe von 10.000 € noch zur Verfügung zu 
stellen – Mittelnachbewilligung (Treppenlift und entsprechende bauliche Maßnahmen). Dies wurde 
einstimmig angenommen. 

 
 

TOP 8   

Anfragen, Termine 

 

Sachbericht: 

Frau Gregor berichtet über großzügige Räumlichkeiten in der Schillerstraße/Wilhelmstraße, die für 
die vhs dringend benötigt werden. Diese Räumlichkeiten werden momentan vom Museum als 
Lagermöglichkeit genutzt. Dies ist momentan leider nicht möglich. Sie stellte auch fest, dass sich 
die Heizkörper im Nähraum in der Wilhelmstraße nicht regulieren lassen. 

 

Im Eingangs-Bereich der Verwaltung wurde eine sichtbare Stufenmarkierung gewünscht. Dies wird 
von Frau Hofmann in Auftrag gegeben. 

 
 

Sitzungsende 
 
am 28.03.2012, 17:45 Uhr 
 
 
 
  Die Vorsitzende: 
 
 
 
  ………………………… 
  Stadträtin 
  Gabriele Kopper 
 
 
 
   Die Schriftführerin: 
 
 
 
   …………………………… 
   Beate Schneider 
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